
Cresce popularidade
da presidenta Dilma

Correios e bancários 
continuam parados

Fotos: Rossana Lana

Segue agora para a 
Câmara Federal e 
o Senado o projeto 
do Acordo Coletivo 
Especial (ACE), 
que fortalece a 
representação sindical 
no local de trabalho, 
valoriza e dá segurança 
à negociação coletiva e 
moderniza as relações 
de trabalho.

Pela primeira vez
trabalhadores de outras 

entidades da sociedade civil e 
de outros sindicatos poderão 

participar com direito a
voz e voto.
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Sérgio Nobre entrega projeto ao presidente da Câmara Federal, Marco Maia, e ao ministro Gilberto Carvalho

Wagnão abre congresso que se estenderá até novembro
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TRIBUNA ESPORTIVA

Tite sonha
em ter Emerson, 
Liedson (foto) 
e Adriano no 
próximo domingo, 
contra o Atlético-
GO, para aumentar 
o poder de fogo 
do Corinthians. 
Nenhum deles jogou 
contra o Vasco.

A CBF patrocina 
um torneio de 
futebol entre juízes 
federais de todo o 
Brasil. O gesto não 
é novo. Na Copa da 
França, em 1998, 
a CBF hospedou 
desembargadores
em hotéis cinco 
estrelas.

Sem ideias para
tirar o Palmeiras
da má fase, Felipão 
quer ajuda de fora 
para acertar a
parte psicológica 
do time. “Algumas 
empresas e 
profissionais 
poderiam nos ensinar 
a ter foco”, disse.

Não adiantou o 
Santos pedir o 
adiamento do jogo 
de julho contra o 
Grêmio por causa 
da convocação de 
Neymar. A partida 
será amanhã e o 
atacante não jogará 
por causa de nova 
convocação.

Os trabalhadores 
nas obras do novo 
estádio do Grêmio, 
no Rio Grande do 
Sul, atearam fogo ao 
próprio alojamento 
em protesto contra 
a morte de um 
companheiro na 
frente da obra no 
domingo.

Vaiado por
60 mil torcedores
do São Paulo
depois que trocou 
o atacante Luís 
Fabiano (foto) pelo 
volante Carlinhos 
Paraíba, contra o 
Flamengo, Adilson 
Batista se defendeu. 
“Agi com a razão”.

Em encontro com 
líderes da União Euro-
peia realizado ontem, 
a presidenta Dilma 
Rousseff afirmou que 
a solução para a crise 
econômica no conti-
nente está no aumento 
de consumo, do inves-
timento e do cresci-
mento econômico.

Ela lembrou que 
os ajustes fiscais como 
os feitos na Europa só 
aprofundaram a reces-
são e aumentaram o 
desemprego.

Na reunião com 
o primeiro ministro da 
Bélgica, Yves Leterme, 
a presidenta encami-
nhou acordos de coo-
peração sobre satélites 
espaciais e segurança 
em aeroportos, entre 
outros. 

No Brasil, a po-

A greve dos traba-
lhadores nos Correios 
entra hoje no seu 21º 
dia de duração, sem 
perspectiva de acabar, 
enquanto a greve dos 
bancários completa 
oito dias na mesma 
situação.

Os bancários rei-
vindicam 5% de au-

Dilma diz que recessão 
piora crise mundial 

Greves nos Correios e nos bancos continuam

Roberto Stuckert Filho/PR

pularidade de Dilma 
aumentou. Pesquisa do 
Ibope divulgada sema-
na passada mostrou o 
aumento da avaliação 
positiva do seu gover-
no e do percentual 
de confiança na presi-
denta. 

Ela mostrou que, 
de julho para setembro, 
aumentou de 48% para 
51% o percentual de 
entrevistados que clas-
sificaram o governo 
federal de ótimo e bom. 

O índice regular 
diminuiu de 36% para 
34%, e os que avaliam 
como ruim ou péssimo 
oscilaram de 12% para 
11%.

A aprovação da 
presidenta também 
cresceu, passando de 
67% em julho para 71% 
em setembro.

Dilma passa em revista a tropa do exército belga

Cerca de 8 mil agências ficaram fechadas ontem

Avaliação do governo Dilma

mento real, valorização 
do piso, mais PLR e 
fim do assédio moral e 
da rotatividade, entre 
outros. Os rumos do 
movimento serão de-
finidos em assembleia 
hoje.

Já os trabalhado-
res nos Correios deci-
diram ontem continuar 

com o movimento. 
Eles querem que 

a empresa melhore a 
proposta de 50 reais 
de aumento real a par-
tir do próximo ano. O 
sindicato afirma que 
os Correios lucraram 
500 milhões de reais 
no primeiro semestre 
deste ano.

Amanda Perobelli

Após IPI, 
importações 
caem

O ritmo de impor-
tações de veículos fi-
cou menor em setem-
bro na comparação 
com meses anteriores 
depois do aumento do 
IPI, segundo dados do 
governo federal divul-
gados ontem.

Em setembro, as 
importações cresce-
ram 9,8% em compa-
ração ao mesmo mês 
em 2010. O número foi 
maior em agosto, quan-
do o aumento foi 29% 
em relação ao mesmo 
mês do ano passado.

No acumulado de 
janeiro a setembro, as 
importações de veícu-
los cresceram 39,4% na 
comparação com mes-
mo período de 2010. 
No acumulado de ja-
neiro a agosto, antes do 
aumento do imposto, 
o crescimento era de 
44%. 

Em 15 de setem-
bro, o governo anun-
ciou a alta do IPI para 
carros importados que 
não tenham 65% de 
conteúdo nacional. 

Ótimo e bom

Regular

Ruim e 
péssimo

Julho

Julho

Julho

48%

36%

12%

51%

34%

11%

Setembro

Setembro

Setembro



Inscrições para 
Matemática em 
Diadema

Super Liga 
faz festa de 
aniversário
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Nos dias 19, 20 e 
21 deste mês, estarão 
abertas as inscrições 
ao curso Matemática 
Aplicada à Mecânica 
do convênio entre o 
Sindicato e o Senai 
com aulas na Regional 
Diadema.

As inscrições de-
verão ser feitas das 10h 
às 13h e das 14h30 às 
18h na própria Regio-
nal Diadema, perto do 
terminal Piraporinha 
do trólebus.

Maiores  infor -
mações pelo telefone 
4066-6468.

A Super Liga das 
Escolas de Samba de 
São Bernardo vai reali-
zar festa de aniversário 
neste sábado, no espa-
ço da Secretaria de De-
senvolvimento Social.

Já confirmaram 
presença a Nenê da 
Vila Matilde, a Uirapu-
ru da Moóca e o bloco 
Filhos da Santa Cecília. 

A festa começa às 
18h na Rua Redenção, 
271, perto do Paço Mu-
nicipal.

NOTAS E RECADOS
Melou!
O deputado Roque 
Barbieri (PTB) 
confirmou denúncia 
de venda de emendas 
na Assembleia 
paulista envolvendo 
empreiteiras e 
prefeitos do interior 
do Estado.

Ele merece
A Band suspendeu 
Rafinha Bastos do 
programa CQC por 
causa do mau gosto 
de suas piadas.

Quem ressarce?
Depois de
gastar inutilmente
R$ 160 milhões 
durante dez anos, 
o governo estadual 
suspendeu o 
programa de 
despoluição do Rio 
Pinheiro pela sua 
ineficiência.

À milhão!
O Porsche de Marcelo 
Lima que matou uma 
advogada em julho, 
no Itaim Bibi, estava 
a 116 quilômetros por 
hora numa via com 
limite de 60.

Corporativismo 
Relatório da 
Corregedoria 
Nacional de 
Justiça mostra 
que os processos 
contra juízes ficam 
esquecidos nas 
prateleiras até 
prescreverem.

Impunidade
Protestos na
capital denunciaram 
que nenhum PM
foi condenado até 
hoje depois de 19 
anos no massacre 
de 111 presos no 
Carandiru.

Na rua por direitos
Milhares de 
manifestantes 
bloquearam a 
ponte do Brooklin, 
em Nova York, 
protestando 
contra os excessos 
econômicos e 
políticos das grandes 
corporações do 
mercado financeiro.

Agilizando
Projeto no Senado 
quer dar mais rapidez 
à execução de 
empresas que devem 
aos trabalhadores.

Cana neles!
Em Brasília, os 
ex-governadores 
José Arruda e 
Joaquim Roriz foram 
denunciados pelo 
envolvimento em 
esquema de propina 
ocorrido em 2009.

O petróleo é nosso!

Departamento de Formação

Em 3 de outubro de 1953, o pre-
sidente Getúlio Vargas sancionou a 
lei que criava a Petrobras. Naquela 
época, importávamos 93% do que 
consumíamos.

Hoje, o Brasil não só é auto-
-suficiente na produção de petróleo, 
mas também o exporta. A Petrobras 
é uma multinacional presente em 
23 países, sendo a quinta maior do 
mundo, com um lucro líquido de 35 
bilhões de reais. Supera empresas 
como a Ford, Volkswagen, Shell, 
Microsoft, IBM, Wal-Mart, Coca-
-Cola e outras. Em seu Plano de 
Negócios 2011 a 2015 investirá 389 
bilhões de reais.

Emprega 56 mil brasileiros e em 
2016 atingirá 100 mil trabalhadores.

Trata-se de uma empresa não 
só de petróleo, mas de energia. 
É referência na produção de bio-
combustíveis, entre eles o etanol e 
o biodiesel, desenvolvendo papel 
fundamental na consolidação da 
agricultura familiar brasileira.

Além disso, é a maior patrocina-
dora nacional de projetos esporti-
vos e culturais.

Essa é a empresa que o governo 
FHC tentou privatizar nos anos 90. 
Já havia, inclusive, escolhido até o 
nome: Petrobrax. A Petrobrás prova 
que o Estado pode ser eficiente e 
deve estar presente nas atividades 
industriais, fazendo parceria com 
a iniciativa privada e tendo como 
objetivo principal o povo brasileiro.

www.smabc.org.br/dieeseSAIBA MAIS

Comente este artigo.
Escreva para formacao@smabc.org.br

Rossana Lana

Os metalúrgicos 
do ABC deram início 
a seu 7º Congresso na 
última sexta-feira, na 
Sede, e aprovaram as 
diretrizes do encontro 
deste ano.

É a primeira vez 
que o Congresso, rea-
lizado a cada mandato 
da direção, permitirá 
a participação dos tra-
balhadores de outras 
entidades da sociedade 
civil e de outros sindi-
catos, com direito a voz 
e voto.

“Este Sindicato é 
caracterizado pela sua 
importância política e 
de ação para discutir 
não só temas de in-
teresse dos metalúr-
gicos e metalúrgicas, 
mas também todas as 
pautas comuns dos 
trabalhadores brasi-
leiros”, disse Wagner 
Santana, o Wagnão, 
secretário-geral do Sin-
dicato e coordenador 
do evento.

Até o dia 17 de ou-
tubro serão eleitos os 
delegados por fábrica, 
grupos de fábrica ou 
regiões.

A seguir eles es-
colherão as plenárias 
temáticas que desejam 
participar.

Dada a largada para o 7º Congresso

Categoria compareceu em peso e aprovou o regimento e o calendário do congresso

Essas plenárias 
serão realizadas de 25 
de outubro a 10 de 

novembro, com temas 
como igualdade racial, 
juventude e política 

industrial.
As plenárias finais 

serão dias 17, 18 e 19 

de novembro, no Pavi-
lhão Vera Cruz, em São 
Bernardo.

Calendário das plenárias temáticas na Sede do Sindicato

25/10
27/10
27/10
27/10
31/10
03/11
03/11
03/11
03/11
09/11
10/11
10/11

18h às 20h
18h às 20h
18h às 20h
18h às 20h
18h às 20h
18h às 20h
18h às 20h
18h às 20h
18h às 20h
18h às 20h
18h às 20h
18h às 20h

Emprego, Política Industrial e Desenvolvimento Tecnológico
Juventude e Trabalho

Pessoas com Deficiência
Igualdade Racial

Organização Sindical e Negociação Coletiva
Relações Institucionais e Política de Desenvolvimento Regional

Economia Solidária
Cultura e Lazer

Educação, Qualificação Profissional e Formação Sindical
Comunicação

Saúde no Trabalho e Meio Ambiente
Previdência e Aposentados

Data Horário  Tema 
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Publicidade
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Visite o perfil do Sindicato no
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Em evento  re -
alizado na Sede na 
última sexta-feira, o 
presidente do Sindi-
cato, Sérgio Nobre, 
entregou nas mãos 
do ministro-chefe da 
Secretaria Geral da 
Presidência da Repú-
blica, Gilberto Carva-
lho, e do presidente 
da Câmara dos Depu-
tados, Marco Maia, o 
anteprojeto de lei de 
Acordo Coletivo Es-
pecial (ACE). 

Resultado de três 
anos de estudos e de-
bates e da experiência 
de 30 anos de orga-
nização sindical dos 
metalúrgicos do ABC 
nas fábricas, o ACE 
pretende fortalecer a 
representação sindi-
cal no local de traba-
lho, valorizar e dar se-
gurança à negociação 
coletiva e modernizar 
as relações de traba-
lho (leia no quadro). 

“Debati o projeto 

Governo recebe projeto
que fortalece representação

Sérgio Nobre é ouvido 
por José Roberto 
Melo, do Ministério 
do Trabalho; Artur 
Henrique, presidente 
da CUT; e Elói Pietá, 
representando o PT

com todos que preten-
dem fazer avançar as 
relações de trabalho 
no Brasil. Conversei 
com trabalhadores, 
sindicalistas, juristas, 
políticos, Poder Pú-
blico, empresários e 
acadêmicos e aprendi 
muito durante todo 
esse processo”, disse 
Sérgio Nobre, tendo 
ao lado representan-
tes de todos os setores 
que auxiliaram na ela-
boração do texto.

 

“Não pretende-
mos mudar a CLT e 
nem a estrutura sin-
dical. Queremos nego-

ciar acordos coletivos 
valorizando a nego-
ciação para superar 
problemas naturais da 
relação entre capital e 
trabalho prevalecendo 
a vontade os trabalha-
dores” afirmou.

Ele lembrou que 
a força do projeto es-
tá no reconhecimento 
do Comitê Sindical e 
da representatividade 
dos trabalhadores sin-
dicalizados.

“Se este projeto 

promover no resto do 
País a modernização 
que os CSEs promo-
veram aqui, ele será 
de fato o projeto mais 
importante para os 
trabalhadores desde a 
CLT”, completou.

Agora, o governo 
federal encaminha o 
texto para o Congres-
so Nacional, onde ele 
será votado sob severa 
marcação do Sindica-
to para ser aprovado 
sem modificações.

 “Maior avanço
desde a CLT”

O que é o 
anteprojeto

Gilberto Carvalho

Marco Maia

“O que vemos 
aqui é um momento 
histórico. Este proje-
to representa a mu-
dança mais impor-
tante nas relações 
de trabalho no Brasil 
desde a criação da 
CLT”, afirmou Hé-
lio Zylberstajn, pro-
fessor de economia 
da USP e presidente 
do Instituto Brasi-
leiro de Relações de 
Emprego e Trabalho 
(IBRET).

Segundo o mi-
nistro Gilberto Carva-
lho, o governo federal 
também reconhece a 
importância e apoia 
o Acordo Coletivo 
Especial - ACE

“Represento a 
presidenta Dilma e 
posso dizer que esse 
projeto vai nos ajudar 
a transformar as rela-
ções de trabalho em 

Trata-se de um 
conjunto de regras pa-
ra que a negociação en-
tre patrões e emprega-
dos encontre a melhor 
forma de aplicar um 
direito à determinada 
realidade.

todas as categorias no 
País”, frisou.

Sindicalista e me-
talúrgico gaúcho, Mar-
co Maia (PT) revelou 
que o ACE terá uma 

tramitação rápida na 
Câmara Federal, por-
que ele está sintoniza-
do com sua luta para  
melhorar as relações 
no local de trabalho 
e aumentar a repre-
sentação dos traba-
lhadores.

Outro apoio veio 
do presidente nacio-
nal da CUT, Artur 
Henrique.

“O movimento 
sindical não pode ter 
medo de apresentar 
propostas para a or-
ganização no local 
de trabalho. É funda-
mental que ela seja 
fortalecida. Quanto 
mais diálogo e nego-
ciação, melhor”, de-
clarou.

“É um orgulho 
estar aqui e participar 
de um projeto fruto 
da ousadia desta cate-
goria”, concluiu.

Projeto
será votado 
sob a severa 

marcação
dos 

metalúrgicos 
do ABC

Por exemplo, no 
ponto eletrônico, on-
de a legislação não se 
aplica a realidade da 
categoria e o acordo 
pode resolver fazendo 
prevalecer a vontade 
dos trabalhadores.


